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凡人民所需者，
莫不全力而为。
——1948年4月9日

本报发刊词

报头题字：

阴天有小雨
12℃～18℃

全国百强报刊
中国十大地市党报

商研投资

服务服务服务三三三农农农

“有了金钱，你可以在纽约买到任
何东西，但是你无法买到一次进出纽约
的顺畅旅行。”这在美国几乎是妇孺皆
知的调侃。背后，是人们对交通拥堵的
焦虑与无奈。

汽车保有量“喊涨”、城市交通“喊
堵”，矛盾日益突出。

第32届中国洛阳牡丹文化节正在
举行，来洛赏花的国内外游客络绎不
绝。为缓解城市交通压力，我市按惯例
对机动车实行单双号限行。然而人们
发现，今年的限行方案与往年相比有了
很大不同——时间缩短了，范围减小
了，还分了工作日和双休日两套限行方
案。市民在接受采访时表示，几乎没有
影响正常出行。

一边是城市交通压力越来越大，一
边是市民出行希望便利快捷，如何找出
它们之间的平衡点？我市正在进行有
益尝试。

变化 方案更趋科学，广
受市民赞誉

在营销学领域，细分市场是一个重要
的概念，意味着产品设计更有针对性，能
更快地占领市场。今年牡丹文化节限行
方案的变化，就体现在“细分市场”上，将
双休日与工作日进行区分，更有针对性。

“我家在人民西路，刚好处在限行
范围内。不过今年限行只在双休日有
效，周一至周五开车上班不受影响。只
是到了洛阳桥限行的那几天，我会提前
半个小时出门，也就是7点半出门，到
了新区再吃早饭。”

“我在天津路住，每个双休日都要
回老城去看父母。这几年都是洛河以

北限行，我们之前还担心怎么从新区绕
到老城去。不过今年九都路不限行，真
的挺不错。”

…………
市民纷纷为限行方案“点赞”，称其

更具人性化。
与以往不分工作日与双休日的“一

刀切”限行政策不同，今年，周一至周五
只在早晚高峰对洛阳桥、牡丹桥、王城
大桥、西苑桥进行单双号错峰限行，双
休日才对洛北城区部分区域进行限行，
区分了上班族、办事族、赏花游玩族的
需求，使限行更科学、更合理。

另外，在双休日的限行区域划定
上，今年留出了九都路和滨河北路的东
西向“通气口”，让附近市民不必再绕行
洛河以南。

限行，迫不得已；人性化限行，则彰
显出为民情怀和治理智慧。

效果 限行力度减小，交
通压力未增

那么，今年机动车限行力度减小是
否会造成交通压力增大？记者分工作
日和双休日对相关区域进行了走访。

10日上午，龙门大道洛阳桥南路段
车来车往。正在这里执勤的安乐交巡
大队民警崔晓东介绍，车流量与去年同
期相比基本持平，并未出现大的波动。

随后，记者来到牡丹桥北，九都路
下穿解放路立交桥的投用使该路口通
行更加顺畅。西工交巡大队民警吴杰
表示，经过改造提升的九都路全线贯通
后，交通状况大为改观，这几天限行时
段，南北方向车流比之前明显减少。

12 日中午，在中州路与王城大道

交叉口，由于靠近王城公园，这里车流
量较大，但该路口秩序井然，通行正常，
未出现交通拥堵。附近岗亭的西工交
巡大队协勤人员介绍，当天车流量与上
个双休日相比下降约30%，而与往年同
期相比基本持平。

在中州路与人民东路交叉口，由于
附近有建业凯旋广场和中央百货等商业
设施，车流量也较大。不过，在该路口岗
亭值守的一名警官介绍，该路口的车流
量与往年同期相比，并未出现大的波动。

“现在看来，限行力度降低并没有
增加交通压力。”市交警支队副支队长
王伟介绍，例如今年第一个游客赏花高
峰——清明小长假，也是限行实施后的
前3天，与去年同期相比，王城公园附
近车流量下降10%，中国国花园附近车
流量上涨15%，隋唐城遗址植物园附近
基本持平。

事实最具说服力。限行，只要找准
要害、对症下药、严谨细致，就能开出真
正的良方，比“广谱药品”疗效更好！

探索 心中装着群众，行
为才更益民

如今，国内一些城市采取限牌、限
行等措施，深入探索方便有车一族出行
与城市总体交通便利之间的平衡点。
今年针对牡丹文化节推出的机动车限
行方案，是我市的一次有益尝试。

“为了找准这个平衡点，我们做了
大量调研。”王伟介绍，按照市委、市政
府的部署，他们及早着手为制订科学的
限行方案进行调研，从分析往年牡丹文
化节期间的车流量数据，到观察今年九
都路通行后的车流特点，从了解各旅行

社的接待人数，到掌握各牡丹观赏园的
花开时间，下足了功夫。

“在设定限行范围前，我们还进行
了一次徒步测量：以成年男子的速度，
从中州路与玻璃厂路交叉口走到七里
河，用了30多分钟；从九都路与体育场
路交叉口走到金谷园路与唐宫路交叉
口，用了15分钟。”王伟说，这么做是为
了使那些把车停放在限行范围之外的
居民，徒步走到区域中心的时间保持在
10分钟至20分钟。

只有站在最大多数百姓的立场上考
虑问题，出台的方案才会更加人性化。

这次限行的方案制订和实践，在交
警部门看来，其收获远不仅是良好的效
果和人们的赞誉。

“我们另外的收获，就是积累了交
通微循环与错峰出行的疏导经验。”王
伟介绍，所谓交通微循环，就是在一定
范围内通过道路分流，使车辆循环起
来，不再过于集中在几条道路上；而错
峰出行，就是避开高峰时段和路段，使
车辆不再扎堆儿。目前，我市交通最大
的问题是洛河南北的衔接，即洛阳桥、
牡丹桥、王城大桥、西苑桥、瀛洲大桥的
通行压力过大。今后，除了修建新桥缓
解交通压力，我市还将探索新的交通疏
导方案，在最大限度满足市民出行需求
的同时，使整个城市交通更加顺畅。

群众利益是一切工作的出发点和
落脚点。洛阳今春的“限行探索”，是践
行群众路线的一次生动实践。

——今年更人性化的牡丹文化节限行方案广受群众好评

为民、务实的生动实践
本报讯（记者 孙自豪）昨日上午，

我市以电视电话会议的形式召开安全生
产会议。市委副书记、市长李柳身出席
会议并讲话。

去年以来，全市安全生产各项指标均
控制在省定范围之内。今年第一季度，全
市安全生产形势持续好转。会议印发的行
动计划透露，今年，我市将根据不同行业、不
同领域、不同时段安全生产工作重点和特
点，突出抓好隐患排查治理，整顿和规范
安全生产秩序，提升企业本质安全水平，
有效防范各类事故发生；持续抓好煤矿、
非煤矿山、危险化学品、交通运输、消防
等重点行业、重点领域的安全监管工作。

李柳身强调，安全生产责任重于泰山，
要强化认识、警钟长鸣。要充分认识安全
生产责任的极端重要性，严格落实党政
齐抓共管和行政首长负责制，一丝不苟、
认认真真做好每一项工作，时时刻刻把
安全生产抓在手上、放在心上、落实到行
动上，推动安全生产形势持续稳定向好。

李柳身强调，安全生产工作任务艰
巨，要突出重点、强化责任。一要建立健
全常态化的隐患排查治理机制，做到不
留死角、不留空当。二要扎实开展行业
化的专项整治行动，特别对煤矿、非煤矿
山、尾矿库、危险化学品、建筑施工等领
域，坚决贯彻“重患必停”要求，确保有患
必查、有患必改。三要健全完善网络化
的安全生产责任体系。地方政府要落实
属地监管责任。安监部门要落实综合监
管责任。行业主管部门要落实直接监管
责任。企业要落实安全生产主体责任。

李柳身强调，安全生产工作使命光
荣，要强化保障、守牢底线。一是组织领
导要到位。各县（市）区、各部门主要领
导要认真履行安全生产第一责任人职
责，确保隐患发现在前，问题解决在前，
责任落实在前。各分管领导要及时研究
处理安全生产中的突出问题。二是考核
奖惩要到位。要强化安全生产过程和结
果双重考核，并将考核结果与领导干部
任用挂钩，实行安全生产“一票否决”。
三是责任追究要到位。凡辖区内发生一
次死亡5人以上（含5人）生产安全责任
事故的，县（市）区委书记3年内不能提拔
重用，县（市）区长停职检查，主管县（市）区长就地免职；发生瞒
报、迟报、漏报死亡事故的，一经查实，主管县（市）区长就地撤职。

副市长郭宜品等参加会议。
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本报讯（记者 孙自豪）昨日，香港招商局集团董事长傅育
宁率团来洛参观考察。昨日下午，市政府与招商局集团就进一
步加强合作及相关事宜举行会谈。招商局集团副总裁余利明、
省商务厅副厅长高翔、副市长王敬林等参加会谈。

招商局集团是国家驻港大型企业集团，业务主要集中于交
通运输、金融投资和房地产开发，创办了中国第一家商业股份制
银行招商银行、中国第一家企业股份制保险公司平安保险公司
等，2012年利润总额列央企第10位。

王敬林在致辞时表示，招商局集团作为中央直管的驻港大型
企业集团，具有强大的国际竞争力、优秀的市场运营能力和丰富
的企业管理经验。希望招商局集团继续关注洛阳、投资洛阳，重
点考虑洛阳自身发展诉求，进一步扩大在洛阳的投资，加速项目
对接和落地，开启合作共赢新篇章。洛阳市委、市政府将继续做
好各项服务工作，为招商局集团在洛发展提供更好保障、打造更
优环境。

傅育宁感谢我市对招商局集团的大力支持，介绍了集团有关
情况及扩大在洛投资意向。他表示，招商局集团将结合自身特
点，加强与洛阳产业的优势互补，为洛阳经济社会发展贡献力量。

市政府与招商局集团
举行会谈

在涧西区重庆路第三社区一号北
小区，活跃着一支志愿者服务队，他们
以生前居住在这里的新时期焦裕禄式
的好干部杨奎烈命名，用实际行动传递
着无私奉献、鞠躬尽瘁的精神。

便民服务乐不疲
“师傅，走累了吧，来喝口水吧！”
一张桌子、一桶矿泉水、一壶绿豆

水、一包一次性纸杯，赶路的市民可以
在这里喝水、歇脚……近日，在一号北
小区门口，“杨奎烈志愿者服务队”又在
这里摆起了免费茶水摊。

杨奎烈志愿者服务队于去年 5 月
正式成立。去年 5 月到 9 月的每个周
五，免费茶水摊都会准时出摊，为环卫
工人、交警、城管队员等提供饮水方便，
也为来往市民和游客提供帮助。

70岁的退休党员何秀花是“杨奎烈
志愿者服务队”的发起人。为了让大家喝
上新鲜的绿豆水，每次摆摊前，她都会早

早起来，用家里的白糖和绿豆熬上一大
锅绿豆水。去年8月的一次高温天气下，
何秀花在摆茶水摊的过程中突然中暑，
可她吃了药，硬是咬着牙坚持下来……

何秀花说：“焦裕禄和杨奎烈都曾是
我们中信重工的职工，杨奎烈生前就居住
在我们小区。他参加工作后，一直像焦裕
禄那样工作和生活，患绝症后仍奋斗不
息，我们应该把他的精神传递下去。”

邻里相帮暖人心
69岁的胡瑞英是一名退休音乐教

师。她主动请缨，每周二、周五晚上 7
点，都把家里的电子琴搬来，在小区的
空地上义务教大家唱红歌、排练节目。
在她的带领下，原本寂静的小区气氛活
跃起来，相继成立了合唱队、舞蹈队。
每次社区组织活动，合唱队和舞蹈队都
成为舞台的焦点，深受居民欢迎。

83 岁的姜素琴是独居老人，老伴
和儿子去世了，生活困难。一有时间，

队员王爱新和王岩便上门帮她买菜、做
饭、打扫卫生，节假日的时候，还不忘为
老人带些营养品。

77岁的居民张广林平时喜欢收集粮
票和奇石，家里成了“小博物馆”。去年
暑假，他组织小区里的孩子到他家里参
观，为孩子们讲述粮票背后的故事。此
外，他还承担了制作小区黑板报的任务，
定期宣传党的政策及社区工作。

“杨奎烈志愿者服务队”成了小区
一道风景线：哪儿有困难，他们的身影
就出现在哪儿；哪儿需要服务，他们就
奔到哪儿……

传扬和谐与友善
“杨奎烈志愿者服务队”的影响日

渐扩大，居民纷纷加入进来，如今，队员
已从最初的19人增加到35人，其中年
龄最大的77岁，最小的52岁。按照服
务内容，服务队又分为爱心帮扶小组、
慈善捐赠小组、文化娱乐小组和关心下
一代小组4个小组。

“杨奎烈是我们身边的榜样，学习杨
奎烈，我们最应走在前面！”队员们说。

志愿者服务队队长程银华说，杨奎
烈精神和焦裕禄精神是一脉相承的，都
彰显了共产党员的公仆情怀、奉献精神
和无私品格。我们学习焦裕禄和杨奎
烈，就要在生活中助人为乐、奉献爱心，
并将这种精神传承下去，把文明、和谐、
友善传扬到更多人的心里。

本报记者 王晓丹 通讯员 牛艳丽

爱心帮扶、便民服务、组织文化活动……

小区里有支“杨奎烈志愿者服务队”

洛 平

昨日，在位于高新区的洛阳昌兴
机电设备工程有限公司，工人们正在
装配汽车总装线输送机部件。

洛阳昌兴公司主要为汽车生产企
业涂装、总装、焊装等生产线提供机械
化输送设备，其开发的汽车总装线输
送机系统已替代进口产品。近年，该
公司先后为上汽、上海通用、北汽福田
等 10 余家企业提供了机械化输送设
备，质量在国内同行业中领先。

记者 潘郁 通讯员 马鹏 摄

洛阳昌兴：

汽车总装线输送机
替代进口

市检察院公布
16个基层检察院“成绩单”
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改善农村人居环境
建设美丽宜居洛阳


